
Barrabino: No hubo 
torturas ni desaparecidos

Pidió el fin del 
"revisionismo" y 
reclamó que se 
defienda a las FFAA

El coronel (r) Julio Barrabi- 
no, que acompañó ayer la 
moción de Regino Burgueño y 
concurrió armado a la asam
blea del Centro Militar, solicitó 
a los altos mandos militares 
que un “vocero” salga a la 
prensa a ‘‘terminar con los ata
ques del enemigo”, en referen
cia a las críticas a lo sucedido 
en el período de facto, y afirmó 
que “el Ejército ha bajado la 
cortina, pero parece que no lo 
quieren dejar tranquilo”.

Entre otras afirmaciones, el militar 
dijo que en el país “las torturas fueron 
presiones, tenerlos de pie, coaccionar
los un poco para que confesaran”. Re
clamó que “la otra parte termine de pro
nunciarse permanentemente y de bus
car desaparecidos que acá no hubo”.

“Mi posición es que la familia militar 
tiene que ser tratada con la considera
ción que corresponde. Sinceramente, 
hoy no es así; en este momento somos 
blanco de críticas, incluso, por los re
sultados del período de gobierno mili
tar”.

Además, “en este momento no tene
mos voceros que salgan a defender las 
actitudes y los hechos realizados por 
los militares; estamos siempre subor
dinados y la persona que tendría que 
hablar no lo hace”, sostuvo.

“Mientras tanto, la otra parte, que 
en aquel momento eran nuestros ene
migos, no tiene esa posición, sino que 
sale (a la prensa) y tiene voceros a to
do nivel”.

“Voy armado hasta a misa”.

“Nosotros somos atacados, no se ha 
comprendido o se ha olvidado que si 
las Fuerzas Armadas no hubieran to
mado en aquel momento las riendas 
del país, me gustaría saber si los se
ñores que están sentados en las cá
maras estarían sentados ahora en ese 
lugar”.

“Sin duda hubo problemas —conti
nuó— pero el Ejército uruguayo no es 
un ejército extranjero, es el Ejército 
uruguayo; está formado por urugua

yos con todos los defectos y 
virtudes que tiene este pue
blo”.

□ “Las FFAA en la picota”
El militar retirado dijo al pro
grama “Plaza Independencia” 
de Radio Nacional que “hubo 
defectos propios de nuestro 
pueblo, pero las FFAA salieron 
lealmente a defender la situa
ción y en cumplimiento de ór
denes”.
“Parecería que ahora se han ol
vidado de eso y estamos en 
una permanente revisión de 
todo lo que ha pasado, porque 
salen fulanito y fulanito a ha
blar, haciendo libros, diciendo 
cosas que algunas son verdad 
y otras no”.
En su opinión, “cuando hay 
ataques de la otra parte, a las 
autoridades que les correspon
da tienen que salir, no digo a 
un nuevo debate, sino a termi
nar con esto, teniendo en 
cuenta que el pueblo se expi

dió y votó una Ley de Caducidad”.
“Tiene que haber alguien que diga 

que esto se termine, porque acá segui
mos y seguimos con el mismo tema. 
Esto es cansador y, además, parece 
que se quiere poner de nuevo a las 
Fuerzas Armadas en la picota”.

□ “Buscan desaparecidos 
que acá no hubo”

Consultado por el libro del capitán 
(r) Jorge Tróccoli. dijo que no lo leyó 
pero ha escuchado comentarios y le 
parece una buena publicación.

Sin embargo, dijo que “no estoy de 
acuerdo en que se esté tocando el tema, 
revolviendo, cada uno dando su ver
sión, uno por un lado y otro por otro”.

“Preferiría que no se hablara, se 
uniera de nuevo el pueblo y así termi
nar con todo esto.

Por un lado parecería que esto es 
así, pero, por otro lado, ahora salieron 
las nuevas radios clandestinas y si
guen los problemas”.

Barrabino afirmó que “el Ejército, 
sinceramente, ha bajado la cortina pe
ro parecería que no lo quieren dejar 
tranquilo”. “Quiero que la otra parte 
termine de pronunciarse permanente
mente, de buscar los desaparecidos 
que acá no hubo, de buscar esto y 

buscar lo otro; están permanentemen
te con el tema en la boca”.

□ “Sólo hablan de torturas, 
torturas y torturas”

“Acá en el Uruguay, si hubo desapa
recidos, yo no lo conozco. Acá hubo un 
enfrentamiento armado, una guerra 
con todos los defectos de lo que es una 
guerra, pero yo no creo que las Fuer
zas Armadas hayan procedido mal. Al 
contrario, salieron en cumplimiento de 
una orden y después de haberse senti
do totalmente tocadas por los críme
nes que se estaban cometiendo”.

A su entender, “parece que la gente 
se olvidó que venían dos o tres sedicio
sos y le ponían un revólver en la nuca 
a un agente policial en un ómnibus, y 
lo fusilaban allí mismo”. “Se han olvi
dado de estos problemas y lo único 
que se habla es de torturas, torturas y 
torturas”.

“Las torturas que hubo fueron pre
siones. Se presionaba a una persona 
para que dijera dónde estaba la Cárcel 
del Pueblo y eso es normal, pasó, pa
sa y pasará”.

“Una cosa es el sadismo, el tortura
dor. No le voy a decir que vamos a sen
tar a alguien en un hormiguero hun- 
tado en miel, pero presionarlos, tener
los de pie. coaccionar un poco a una 
persona para que confiese, no veo que 
sea una cosa del otro mundo y, ade
más, se hace permanentemente”. “Es
to se hace en todo el mundo, los civi
les, los militares y todos”.

□ “Voy a misa y voy armado”
Consultado por las fotografías en la 

prensa donde aparece con un revólver 
en la cintura a la salida de la reunión 
del Centro Militar el pasado lunes, dijo 
que “desde los 18 años ando armado”.

“Creo que hasta es una obligación 
moral de un militar andar armado en 
la calle, sobre todo por las circunstan
cias como están ahora: no se puede 
andar tranquilo”.

“Sólo falta que esté cortando el pas
to en el jardín de mi casa con un re
vólver en la cintura, así que no hay 
que extrañarse de eso”, afirmó.

“Si los delincuentes andan arma
dos, las personas que no lo somos te
nemos que cuidarnos”. Interrogado 
sobre si es habitual que porte un ar
ma, dijo que “voy a misa y voy arma
do, con eso le digo todo”.

Ayuda memoria para el coronel
La historia es como es y no como 

la cuentan.
Sobre las afirmaciones de 

Barrabino de que la tortura “fue poca 
cosa”; basta recordar los testimonios 
de miles de compatriotas recogidos en 
el libro “Nunca Más” del Servicio Paz 
y Justicia, donde se da cuenta de los 
métodos utilizados: picana eléctrica, 
submarino, colgada, “caballete”, que
maduras de cigarrillos, agresiones 
con perros, violaciones y un largo y 
doloroso etcétera. Esa “poca cosa” 
que refiere Barrabino llevó a la 
muerte a varios compatriotas.

En cuanto a los desaparecidos, al 
coronel retirado le falla la memoria.

Hay 151 uruguayos desapareci
dos, 33 de ellos en Uruguay.

Estos son los nombres de los 33 
uruguayos desaparecidos en nuestro 
país cuya situación aún no se aclaró: 
1) Carlos Pablo Arévalo Arispe, 2) Luis 
Eduardo Arigón Castell, 3) Abel Ayala 
Alves, 4) Oscar José Baliñas Arias, 5) 

Ricardo Alonso Blanco Valiente, 6) 
Eduardo Bleier Horovitz, 7) Juan Ma
nuel Brieba. 8) Ricardo Cabarcos, 9) 
Julio Castro Pérez, 10) Julio Gerardo 
Correa, 11) Ubagesner Chávez Sosa, 
12) Esteban De los Santos, 13) Loren
zo Julio Escudero Mattos, 14) Gladys 
Echeverrito Artigas de Ruiz, 15) Hora
cio Gelos Bonilla, 16) Roberto J. Go- 
mensoro Josman, 17) Luis Eduardo 
González González, 18) Mónica S. 
Grinspon Pavón de Logares (argenti
na), 19) Emeterio Gutiérrez, 20) Clau
dio E. Logares Manfri (argentino), 21) 
César Amaldo Lurati, 22) Miguel An
gel Mato Fagian, 23) Fernando Miran
da Pérez, 24) Laureano Montesdeoca 
Otermin, 25) Felix Sebastián Ortiz. 
26) Asdrúbal Eduardo Paciello Martí
nez, 27) Antonio Ornar Paita Cardozo. 
28) Eduardo Pérez, 29) Elena Quinte
ros Almeida, 30) Ever Rodríguez Sa
nabria, 31) Amelia Sanjuijo, 32) Juan 
Américo Soca, 33) Oscar Tassino As- 
teazú.


